



FREINS ET VEROUS À L'INTÉGRATION AGRICULTURE-ELEVAGE À L'ÉCHELLE DU TERRITOIRE



Le **couplage agriculture-élevage** correspond à un ensemble de pratiques agricoles qui reposent sur les **synergies** entre agriculture et élevage et qui contribuent à la **transition agroécologique**. Cependant, de nombreux **freins** peuvent ralentir le développement de ces pratiques et parfois des **verrous** empêchent leur mise en place. Quels sont-ils ?

AGRONOMIQUE



- Potentialité territoriale, condition pédo-climatique
- Manque de connaissances, compétences et références sur un système agriculture-élevage
- Spécialisation de la recherche et des organismes de conseil

LOGISTIQUE



- Distance entre zones complémentaires
- Disponibilité et capacité d'acquisition des infrastructures et matériels
- Structuration de la filière

ECONOMIQUE



- Temps de travail : Manque de main d'œuvre, de matériel et d'infrastructure
- Coût de production : prix élevés des aliments, de l'énergie
- Coût logistique : investissements, ressources humaines, transport, coordination
- Opportunité de marché

ADMINISTRATIF ET JURIDIQUE



- Encadrement des échanges
- Focalisation des aides et assurances seulement sur certains produits spécifiques
- Propriété des produits
- Régulation des échanges, des activités, du commerce et transport de co-produits

SOCIO-CULTUREL



- Barrière culturelle : perception d'un système avec moins de rentabilité et plus de temps de travail, acceptabilité de certaines pratiques
- Conflit et rivalité entre acteurs
- Manque de réseau d'agriculteurs, d'offres de conseil et d'accompagnement
- Coordination difficile entre acteurs

